

LA EXPANSIÓN DE LOS REINOS CRISTIANOS DE LA PENÍNSULA IBÉRICA (siglos XI al XV)

Relaciona los acontecimientos con cada uno de los territorios.

En 1234 murió Sancho VII el fuerte y este reino quedó ligado a dinastías francesas.

Fernando II, el rey católico, ocupa el reino en 1512 y lo incorporó a la Corona de Castilla.

Los judíos fueron objeto de persecuciones violentas, señalados como los causantes de todos los males.

Alfonso II el Casto se convierte en el primer rey de este nuevo reino en 1164.

Enrique Trastámara se rebeló contra su hermano Pedro I, legítimo rey, así comenzó la guerra civil.

Los nobles, arruinados por la crisis, aplicaron los **malos usos** con los campesinos. Los campesinos de **remensa** se sublevaron.

En la Batalla de las Navas de Tolosa, en 1212, Alfonso VIII reunió a todos los reinos peninsulares y derrotaron a los musulmanes.

Cuando muere Carlos III le sucede su hija Blanca casada con Juan II. Al morir Blanca, Juan no reconoce los derechos dinásticos de su hijo Carlos y comienza la guerra civil.

Su ejército vence a los castellanos en la batalla de Aljubarrota en 1385 con la que consiguen la independencia definitiva de Castilla.

Se crea el Honrado Concejo de la Mesta para defender los intereses de los ganaderos y regular la trashumancia a través

REINO DE CASTILLA

CORONA DE ARAGÓN

REINO DE NAUARRA

REINO DE PORTUGAL

REINO NAZARÍ DE GRANADA

Juan II era partidario de establecer una monarquía autoritaria y de romper el pactismo. Se enfrenta con su hijo y comienza la guerra civil

En 1410 muere sin sucesor Martín el Humano y se convoca el Compromiso de Caspe para designar el sucesor.

El rey Alfonso XI muere de peste mientras asediaba la plaza de Gibraltar en 1350

En 1470, la Capitulación de Pedralbes pone fin a la guerra.

Se crean las Escuelas de Traductores para compartir obras clásicas.

En el siglo XII, el conde Alfonso Enríquez se declara independiente de Castilla.

Las luchas internas entre los nobles musulmanes debilitaron el reino. El último monarca, Boabdil, entregó el reino a los Reyes Católicos.

Su culminación política y militar tuvo lugar en el s. XIV, con Enrique el Navegante que inicia la expansión comercial por el Atlántico.

El rey Fernando III el santo, reconoció su independencia a cambio de Jaén y del pago de parias

Con Jaime I se intensifica la expansión hacia el Mediterráneo

Se crean los **consulados de mar**, delegaciones en los puertos del Mediterráneo para controlar los intereses comerciales del reino